

Herr Landjägermeister Haud aus Glenze, Kreis Büchow, wurde in gleichem Dienst nach Wilhelmsburg versetzt.

Am 10. November starb der Direktor der Plangeschen Mühle, Herr Kommerzienrat C. Trettau.

Am 11. Dezember verstarb Herr Landrat Geheimrat Felix Röttger, nachdem derselbe 18 Jahre dem Landkreis Harburg vorgestanden. Als kommissarischer Landrat wurde Herr Finanzrat Dr. Helfferich ernannt.

Herr Eisenbahn-Ober-Inspektor Sievers in Neumünster wurde am 1. Februar in gleicher Eigenschaft nach Wilhelmsburg versetzt.

Am 1. August nahm die Firma J. Delfers, Schiffswerft und Maschinenfabrik hier selbst, die Fährdampfschiffs-Verbindung zwischen Wilhelmsburg und Hamburg wieder auf.

Am 12. Januar warf der Arbeiter H. Friedrich, wohnhaft Kanalstraße 4, infolge eines Streites seine Schwiegermutter Frau Jobs und seine Braut, Fräulein Wanda Jobs, nachdem er denselben mit einem Messer mehrere Wunden beigebracht hatte, aus dem Fenster der in der ersten Etage belegenen Wohnung auf die Straße. Die zehnjährige Tochter der Eheleute Jobs wurde hierbei ebenfalls mitgerissen. Als Landjäger erschienen, setzte sich Friedrich zur Wehr, schnitt sich, als er die Erfolglosigkeit seiner Verteidigung ein sah, über die Pulsader und stürzte sich, mit dem Kopf voran, ebenfalls aus dem Fenster. Sämtliche Personen mußten sofort ins Krankenhaus gebracht werden, sind aber inzwischen wieder hergestellt.

Am 17. Januar kostete die Butter ab Meierei, ohne Fässer, ohne Defort usw., 1. Klasse 1,68—1,70 *M.*, 2. Klasse 1,45—1,55 *M.*, Bauernbutter 1,40 *M.* pro Pfund. Vollmilch frei Haus 36 Pfg., Mager- und Buttermilch 16 Pfg. je Liter.

Der Gemeinderat erteilte am 20. Januar die Genehmigung zum Projekt des Ausbaues der Ernst August-Schleuse und einen Teil des Kanals.

In derselben Sitzung wurden Herr Gastwirt H. Stüben, Reiherstieg-Deich 184, für den Westen und Herr Landwirt Joh. Lohmann, Schönenfelderstr. 93, für den Osten unserer Insel als Schiedsmänner für die nächsten drei Jahre gewählt.

Am 28. Februar verstarb in Hamburg der Chef der Firma C. B. Michael, Herr Carl Bernhard Michael, im 72. Lebensjahr.

### Nachwort.

Inzwischen ist am 1. September, wie bereits zu Anfang dieses Rückblicks bemerkt, Wilhelmsburg zur Stadt erhoben worden. Mögen sich alle auf dies Ereignis eingestellten Hoffnungen erfüllen. Mögen der jungen Stadtverwaltung nur Personen beschieden sein, die mit offenem Blick und ehrlichem Streben, ohne sich von Parteirücksichten beeinflussen zu lassen, ihre Kraft einsetzen für den Ausbau und das Wohlergehen unserer jungen Stadt

W i l h e l m s b u r g.